



SHG-Kliniken Sonnenberg

Klinikvorstellung



SHG: Kliniken Sonnenberg

Geborgenheit durch Kompetenz und Freundlichkeit

Die SHG-Kliniken Sonnenberg sind ein Krankenhaus der Akutversorgung, insbesondere im Bereich der Psychiatrie. In den Fachbereichen Geriatrie, Neurologie sowie Kinder-, Jugendlichen- und Erwachsenenpsychiatrie behandeln wir Menschen mit akuten und chronischen, körperlichen und seelischen Problemen. Für diese halten wir hochspezialisierte Angebote vor. An 365 Tagen im Jahr arbeiten rund um die Uhr multi-professionelle Teams und geben täglich ihr Bestes. Dabei haben sie stets das Wohl der ihnen anvertrauten Menschen im Blick. Dies geschieht ausnahmslos unabhängig von Nationalität, kulturellem Hintergrund, Glaube, sozialer Stellung, Geschlecht, Identität und Alter.

Die Maxime „Geborgenheit durch Kompetenz und Freundlichkeit“ findet allzeit Niederschlag in all unserem Tun, weswegen wir bereits 2019 die „Charta der Vielfalt“ unterschrieben haben.



Wir, die SHG-Kliniken Sonnenberg, stehen somit unseren Patientinnen/Patienten mit all unserer Erfahrung, unserem Wissen, unserem Verständnis für die Individualität eines jeden Einzelnen und großem persönlichen Engagement zur Verfügung.



Direktorium: v.l.n.r.: Thomas Becker, Priv.-Doz.
Dr. med. Ulrich Seidl, Dr. phil. Martin Huppert

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'M H'.

Dr. phil. Martin Huppert
Verwaltungsdirektor

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'T Becker'.

Thomas Becker
Pflegedirektor

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'U Seidl'.

Priv.-Doz. Dr. med. Ulrich Seidl
Ärztlicher Direktor

Unsere Kliniken und Fachbereiche

Klinik für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik

Viele Menschen erkranken im Laufe ihres Lebens an psychischen Störungen, die so schwer ausgeprägt sein können, dass eine professionelle Behandlung erforderlich ist. Betroffene leiden sehr oft unter Veränderungen und Störungen des Denkens, Erlebens, Fühlens und/oder Verhaltens. So behandeln wir Krankheiten und Störungen aus dem gesamten Spektrum der Psychiatrie, unter anderem Schizophrenie, schizoaffektive Störungen, Depressionen, bipolare Störungen, Suchterkrankungen, Anpassungs-, Angst- und Zwangsstörungen oder Borderline. Eine sorgfältige Diagnostik unter Berücksichtigung der jeweiligen Lebenssituation ist die Basis für erfolgreiche Behandlungskonzepte. Das hoch differenzierte Angebot der Klinik umfasst intensive stationäre und tagesklinische Angebote, aber auch intensive ambulante oder aufsuchende Behandlungsformen.



Priv.-Doz. Dr. med. Ulrich Seidl
Chefarzt

Telefon +49(0)681/889-2204

sekr.psychiatrie@sb.shg-kliniken.de



Klinik für Gerontopsychiatrie

Psychische Erkrankungen mit einhergehender körperlicher Symptomatik im höheren Lebensalter bedürfen einer speziellen diagnostischen Abklärung. Um den besonderen Bedingungen älterer Menschen gerecht zu werden, bedarf es spezieller präventiver, diagnostischer, therapeutischer und rehabilitativer Strategien.

Auftretende demenzielle Probleme bedürfen einer frühzeitigen und umfassenden Diagnose, um die möglichen Behandlungs- und Therapieoptionen voll auszuschöpfen.

Nicht nur das Verlangsamten der Demenz liegt im Fokus der Behandlung. Darüber hinaus stehen auch immer der Erhalt und die Nutzung vorhandener Ressourcen im Mittelpunkt.

So können mit Hilfe geeigneter Maßnahmen verbliebene Fähigkeiten trainiert und unterstützt werden.



Dr. med. Rosa Adelinde Fehrenbach
Chefärztin

Telefon +49(0)681/889-2532

sekr.geronto@sb.shg-klinken.de

Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik

Psychische Erkrankungen treffen immer häufiger auch Kinder und Jugendliche. Sie werden im Laufe ihrer Entwicklung manchmal von einer Vielzahl von Erfahrungen überrollt, die sie überfordern und krank werden lassen. In unserer Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik haben wir psychische, psychosomatische entwicklungsbedingte und neurologische Störungen sowie psychische und soziale Verhaltensauffälligkeiten im Fokus. Mit hochspezialisierten Angeboten und multiprofessionellen Teams

bieten wir Kindern und Jugendlichen sowie ihren Familien adäquate Hilfe an. Neben klassischen Psychotherapieverfahren wie Verhaltenstherapie und tiefenpsychologisch fundierter Behandlung setzt die Klinik auf eine aktivitäts- und milieuorientierte Erlebnistherapie.



Prof. Dr. med. Eva Möhler
Chefärztin
Telefon +49(0)681/889-2700
sekr.kjp@sb.shg-kliniken.de



Klinik für Neurologie

In unserer Klinik für Neurologie versorgen wir im Rahmen der Neurologischen Frührehabilitation (Phase B) Menschen mit schweren Schädigungen oder Verletzungen des Nervensystems, insbesondere des Gehirns und des Rückenmarks, beispielsweise aufgrund eines Schlaganfalls oder Unfalls.

Die Patientinnen/Patienten werden uns nach der Akutbehandlung (Abwendung der unmittelbaren Lebensbedrohung und Stabilisierung der vegetativen Funktionen) aus (über-)regionalen Akuthäusern verlegt und sind zum Zeitpunkt der Aufnahme meist völlig auf Pflege und medizinische Hilfe angewiesen. Unsere Hauptaufgabe ist es, diesen Menschen durch das Wiedererlernen von Funktionen eine aktive Teilhabe am Leben zu ermöglichen.



Unser multiprofessionelles Team legt hierzu für jede/n Patientin/Patienten individuelle Therapieziele fest, arbeitet unter Einsatz moderner Technik gemeinsam mit dem Patienten an der Erreichung dieser Ziele und passt die Therapieziele unter Berücksichtigung der erreichten Fortschritte kontinuierlich an.

Einen weiteren Schwerpunkt unserer Klinik ist die Behandlung von Menschen, die an Parkinson erkrankt sind. Hierzu bieten wir an unserer Klinik für Neurologie neben nicht-medikamentösen Therapieverfahren (Physiotherapie, Ergotherapie, Logopädie, Neuropsychologie) das gesamte Spektrum einer dem aktuellen Stand der Wissenschaft entsprechenden Therapie an (Indikationsprüfung und Einstellung einer Tiefen Hirnstimulation, Pumpentherapien, etc.).



Prof. Dr. med. Marcus Unger
Chefarzt

Telefon +49(0)681/889-2410

sekr.neurologie@sb.shg-kliniken.de

Klinik für Geriatrie

Menschen in fortgeschrittenem Lebensalter sind aufgrund einer altersbedingten Multimorbidität häufig mit Einschränkungen und Beschwerden in verschiedenen Bereichen konfrontiert.

Die Kunst des geriatrischen Handelns besteht in einem ganzheitlichen Ansatz, dessen Ziel das Erkennen und Behandeln der individuellen Beschwerden, Einschränkungen und seelischen Nöte ist. In unserem Zentrum für Neurologie und interdisziplinäre Altersmedizin (ZENIA) bieten wir insbesondere älteren Menschen ein breites, aber gleichzeitig in die Tiefe gehendes Versorgungskonzept an. Sie profitieren von der gesammelten Expertise unseres interdisziplinären Ärzteteams, welches Sie zusammen mit Pflegekräften und Therapeutinnen/Therapeuten (Physiotherapie, Ergotherapie, Logopädie, Neuropsychologie, Psychotherapie) in einem ganzheitlichen Ansatz behandelt und begleitet.

Dabei stehen sowohl die Ressourcen als auch die Belastbarkeit und Morbidität der/des Einzelnen immer im Vordergrund. Im Rahmen unserer Diagnostik und Therapie finden die Problemfelder Mobilität, Hirnleistung und Schmerzen besondere Berücksichtigung. Ziel ist es eine bestmögliche Wiederherstellung der Selbstständigkeit und deren Erhalt.



Prof. Dr. med. Marcus Unger
Chefarzt

Telefon +49(0)889-2201

sekr.geriatrie@sb.shg-kliniken.de



Mit einer Spende haben Sie die
Möglichkeit, Vorhaben und Projekte
zu unterstützen

Spendenkonto: SHG-Kliniken Sonnenberg
IBAN: DE88 5905 0101 0000 0122 11
BIC: SAKSDE55XXX

Sie möchten bei uns arbeiten?



Hier geht's zum
SHG-Karriereportal:
www.leutegesucht.de



www.facebook.com/sb.shg.kliniken



SHG: Kliniken Sonnenberg

SHG-Kliniken Sonnenberg
Sonnenbergstraße 10
D-66119 Saarbrücken
Telefon +49(0)681/889-0
Fax +49(0)681/889-2019
info@sb.shg-kliniken.de
www.sb.shg-kliniken.de

